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Résumé : 

la zone industrielle Lamoricière situé au Sud -Est de la willaya se constantine elle fait 

partie aujourd’hui du tissu urbain de la ville, alors qu’à sa création en 1956, Cette 

zone est exposée en permanence aux inondations, liées aux crues du Rhumel formant 

la limite naturelle de sa partie Sud et, aux autres risques liés à l’ensemble des activités 

existantes a l’intérieure de la zone .donc la zone et menaces par deus type des risques 

industrielle et naturels .Ce mémoire  s’inscrit dans le cadre d’une recherche 

universitaire destinée à améliorer la connaissance du risque dans les zones 

industrielles exposées aux risques majeurs d’une part et de contribuer d’autre part à 

l’élaboration d’une méthode pour la protection des territoires contre leurs impacts sur 

l’environnement , l’être humain et les biens 

La  question  essentielle  tourne  autour  prévention.  Une  cartographie  efficiente  est  

venue délimiter les zones fortement exposé au risques majeurs et leurs degrés de 

vulnérabilité. 

Mots clés : 

La  zone  industrielle Lamoricière ,  les risques majeurs ,  inondation,  prévention, 

constantine  

  : ملخص

تقع إلى الجنوب الشرفي من ولاية  Lamoricièreلمنطقة الصناعية 

الآن جزء من النسيج العمراني للمدينة، مند تعتبر قسطنطينة 

المنطقة بشكل دائم ، تتعرض هذه 1956إنشائها في عام 

للفيضانات مرتبطة ب واد الرمال يشكل الحد الطبيعي من الجزء 

الجنوبي والمخاطر الأخرى المرتبطة بجميع الأنشطة الموجودة في 

 داخل المنطقة.

ولذلك فإن المنطقة والتهديدات من قبل نوعين من المخاطر 

 الصناعية والطبيعية

ة لتحسين معرفة هذه المذكرة هي جزء من البحوث الجامعي

المخاطر في المناطق الصناعية تتعرض لمخاطر كبيرة من جهة 

ومساعدة الآخر على تطوير طريقة لحماية الأراضي ضد تأثيرها على 

 البيئة والبشر والبضائع

 والسؤال الرئيسي يدور حول الوقاية. رسم الخرائط كفاءة هو

درجة من جاء ترسم المناطق المعرضة بشكل كبير لمخاطر كبيرة و

 الضعف.
 

 كلمات المفاتيح:
المخاطر الكبرى ، والوقاية من , Lamoricièreالمنطقة الصناعية 

 الفيضانات ، قسنطينة

Abstract 



Lamoricière industrial zone located south of the wilaya -Is it is Constantine now part of the urban 

fabric of the city, while at its inception in 1956, this area is permanently exposed to flooding 

linked to floods Rhumel forming the natural boundary to its southern part and the other risks 

associated with all existing activities in the inner zone .so the area and threats by deus kind of 

industrial and natural risks .This memory is in the part of a university research to improve 

knowledge of the risk in industrial areas exposed to major risks on the one hand and to help the 

other to develop a method for the protection of territories against their impacts on 

environmental, human and property 

The key question revolves around prevention. Efficient mapping is 

came delineate areas heavily exposed to major risks and their degree of vulnerability. 

Keywords : 

The industrial area Lamoriciere major hazards, flood prevention, Constantine 

 

 


